

“BODEGAS Y SILOS DE LA EX EMPRESA DE COMERCIO AGRÍCOLA DE SANTIAGO: un patrimonio que no logramos salvar”

Maria Paz Valenzuela Blossin

mpvalenz@uchile.cl

Marcela Pizzi Kirschbaum

mpizzi@uchile.cl

Académicas

Departamento de Historia y Teoría de la Arquitectura

Facultad de Arquitectura y Urbanismo

Universidad de Chile.

ABSTRACT

Las bodegas de la ex Empresa de Comercio agrícola de Santiago (ECA) fueron construidas en la década de 1940 y conformaron el mayor conjunto granelero en la capital, y por que no decirlo en el país. Ubicadas próximas al paradero de Yungay, contaban con un acceso directo de las líneas férreas que permitía recibir y distribuir granos desde y hacia el sur y norte de nuestro país. Este conjunto contaba con veinte silos horizontales y treinta y dos verticales construidos en hormigón armado y con la mejor tecnología de la época, desgraciadamente tal complejo quedó en desuso en los años setenta siendo abandonado.

Con motivo de una investigación concerniente al patrimonio arquitectónico industrial asociado al ferrocarril de circunvalación de Santiago, las autoras redescubrieron el edificio, proponiendo en el año 2008 su protección como Monumento Nacional, tal acción no llegó a concretarse debido a la demolición del edificio, en el momento que se daba a conocer tal acción, para dar cabida a un proyecto inmobiliario.

Tras estos hechos nos atrevemos plantear que muchas veces nuestra legislación vigente no promueve la conservación y como en este caso provoca la desaparición de un patrimonio invaluable.